



EL VIAJERO



PUNTARENAS

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.

GUANACASTE

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, Jueves 27 de Junio de 1918

NUMERO 89

El nuevo Gobernador

Ha sido nombrado Gobernador de esta Provincia don Macedonio Esquivel Sáenz. La nueva no puede ser más grata para los puntarenenses, que estiman al señor Esquivel, a cuyas prendas personales une el cariño que tiene por este lugar por el cual hará todo lo que esté a su alcance para que no se detenga en la vía del progreso.

Buena prueba de que el señor Esquivel cuenta con amigos y simpatizadores, es el telegrama que un numeroso grupo de personas vecinas de esta ciudad le han dirigido hoy, el cual dice:

«Sr. don Macedonio Esquivel
San José.

Mucho satisface a Puntarenas su nombramiento para Gobernador de esta Provincia. Al felicitarle calurosamente, nos ofrecemos sus atentos y seguros servidores. Nicolás Lizano, Juan Suñol, Alejandro Molina, Juan Suñol h., Alberto Delgado M., José Chen Apuy, Abel Sánchez, Gil Con, Franc^o L. Segura, Jacobo Sánchez, José Chen Apuy y C^o, A. Bo-

za Mc Kellar, Francisco L. Huevo, Jacobo Sánchez y Cía., Gregorio Laguna, José Martínez, Miguel H. Fulton, Miguel W. Fulton, Rogelio Blanco, José Manuel Acevedo, Adán Badilla B., Abelardo Esquivel, José Manuel Camareno, Virgilio Lizano, Rogelio López, José Blanco, Franc^o Camareno M., Rafael Barrantes, V. López, Justiniano Angulo, Justo P. Jiménez, Marco A. Guido, Andrés Vargas, Pedro Quiroz, Cupertino Barrantes, Pedro Umaña, Alejo de la Torre, Avelino Núñez y Francisco Mena E.»

También la Municipalidad dirigió a don Macedonio un telegrama de felicitación a la vez que le ofrece su concurso a fin de que ambas entidades, Gobernador y Municipalidad, marchen en buena armonía, que es de suma importancia para la buena labor del Gobierno local.

Nosotros unimos nuestra felicitación, a la que ese grupo de ciudadanos ha dirigido al Sr. Esquivel, para quien deseamos buen acierto en el desempeño de su honroso y difícil cargo.

Abriendo un proceso de oficio

(Al Sr. Juez del Crimen)

Ha sido mi norma de conducta acatar ciegamente la Ley, porque entiendo que la base de la moralidad pública, estriba en el conocimiento y cumplimiento de ella.

Por eso, porque la Constitución Pública consigna que la vida humana es inviolable y porque nuestras leyes no admiten el duelo, sino que antes bien lo persiguen y castigan como delito, cuando se presentó un militar a reclamar que aceptara un lance de armas, le contesté que no era menester concertar un duelo para demostrar valentía, que conmigo se podía entender el promotor, personalmente, sin necesidad de duelo, cuando me viera en las calles públicas.

Por consiguiente no puede ser cobarde quien transita libremente por las calles públicas a toda hora, alta la frente, sin armas ni arreos militares que lo libren de una agresión.

El respeto y acatamiento a la Ley no puede interpretarse nunca como miedo, ni calificarse de cobardía.

El periódico local llamado «El Correo de la Costa», que circuló con fecha 24 del corriente y N^o 537, en que figura como Director el señor Amado Chaverri Matamoros y como Administrador el señor Próspero Castro Valverde, publica dos cartas, una

que firma el señor Miguel H. Céspedes Duke y otra el Capitán Juan L. Rojas, en que se trata de denigrarme por cuanto no acepté el duelo que en nombre de Céspedes Duke me propuso el Capitán citado.

En tal virtud, lanzo hoy desde esta tribuna el **Yo Acuso** ante el país y ante las autoridades, amparado por la Ley, que prohíbe terminantemente el duelo y consigna que la vida humana es inviolable.

Y me amparo para hacer esta acusación, pidiendo el castigo en que incurren los que delinquen al desacatar las leyes, en el Código Penal vigente que dice, en el Capítulo Cuarto, al tratar del Duelo.

Art. 427—La provocación a duelo será castigada con reclusión menor en su grado mínimo.

Art. 428—En igual pena incurrirá el que denostare o publicamente desacreditare a otro por haber rehusado un duelo.

Se que la Ley es el mejor amigo del que la conoce y el peor enemigo del que la desconoce y confía en la rectitud que caracteriza siempre a nuestros jueces, que ahora harán lucir una vez más el prestigio de nuestras instituciones de Justicia.

Lo que piensa un ciudadano

(Un cementerio en La Punta?)

Señor Director de «El Viajero»

Se me ha calado una idea, pueda que sea un disparate, como se piensan muchos y se practican los más.

Ya que el Honorable Municipio está dando en lotes los terrenos de la Punta, para que se cultiven, no para edificar, sería bueno que en la parte más alta (detrás de la Dinamita) señalara unas dos manzanas para un cementerio y que el sistema de sepultura sea el de fozas, las que no requieran más profundidad

que medio metro. El costo de cada fozza será de unos ¢ 30 00 a ¢ 40-00. Hay otra ventaja, que las familias de los que allí reposen, podrán ir frecuentemente, en particular los días de fiesta, a visitar sus deudos, limpiar, sembrar flores y estar al cuidado del aseo del lugar.

No sucederá lo que en la «Chacarita» que no hay por donde andar de monte y mozotes. Lo que se gasta en pago de tren para ir a la «Chacarita», basta para hacer la indicada fozza. Esta es una simple idea, Sr. Redactor, para que los hombres de juicio la tomen en cuenta no para que los hombres de pluma de *ganzo* se me dejen venir con polémicas que no busco ni quiero.

Soy de Ud. Sr. Redactor s. s.

UN CIUDADANO.

Información general

Para recibir el nuevo Gobernador—El domingo llegará a esta ciudad el nuevo Gobernador de la Provincia, don Macedonio Esquivel, quien hizo a un amigo nuestro que se entrevistó ayer con él, las siguientes declaraciones:

Que viene animado del mejor deseo de hacer algo por esta Provincia que tanto quiere; que no llegará a hacer política de círculo; que son sus mejores deseos aunar la comunidad y lograr su colaboración, única forma posible de laborar en su bien.

Ya lo saben los intrigantes que ayer enviaban telegramas y quemaban incienso ante su candidato frustrado: no viene el nuevo Gobernador a hacer política de círculo ni a honrar las rencillas locales.

Recibimiento—Se invita por este medio a los buenos puntarenenses para hacer una manifestación de cariño al señor Esquivel a la hora de la llegada del tren.

Serenata—Esa misma noche se le obsequiará con una serenata, para cuyo acto también se invita atentamente a la Sociedad puntarenense.

El Tenor Salazar—Melico Salazar, el ya famoso tenor nacional que en sus giras por los Estados Unidos ha conquistado lauros, vendrá el próximo domingo a cantar en nuestro Teatro, por una concepción especial para los Empresarios.

Melico es una verdadera gloria nacional; su voz es un prodigio y no es justo que nadie se quede sin oírlo y admirarlo.

Es indudable que el Teatro Mascota tendrá un lleno completo el próximo domingo y que el público puntarenense tributará una nueva y espontánea manifestación de cariño al simpático artista que viene a honrarnos con su visita.

Bien venido sea.

El nuevo Agente Principal de Policía Municipal—Como dice el viejo refrán, toda escoba barre bien; el nuevo Agente ha comenza-

do sus tareas con todo brío. Ha pasado circular a los deudores del Municipio a fin de allegar fondos, tan escasos en el Tesoro y se alista para emprender campaña contra los perros, decretando la exterminación de los que no estén matriculados.

Sangre en Paquera—Una fiestecita donde el licor abundó más que la alegría franca y rejuvenecedora, motivó un hecho de sangre que dió por resultado varios heridos que ayer ingresaron al Hospital de esta ciudad.

El Agente de Policía tuvo que pararse en firme para poder debelar el bochinche que le armaron cuando trató de conducir a la detención uno de los amotinados.

Es de sentirse que todavía las diversiones populares terminen tan tristemente.

La Fiesta del Mar—Se ha fijado el domingo 21 de Julio entrante para la celebración de la fiesta de la Virgen del Mar. La primera reunión para nombrar las comisiones organizadoras se verificará hoy a las siete de la noche en la Casa Cural.

Celebrando a San Juan—En casa de don Jesús María Guzmán se dió un bailecito en la noche del 24, que resultó muy animado. Aunque tarde presentamos a su señora esposa nuestra felicitación por su onomástico, que tan justamente se celebró.

Audiciones gratuitas—Don Chico Luis, el popular Chico Luis, que trajo de San José una bellísima colección de discos de fonógrafo, de los mejores cantantes del mundo, invita a sus amistades y a su numerosa clientela en general, a pasar por su oficina a oír esas verdaderas joyas de arte puro.

Las regatas—Habiéndose fijado ya la fecha en que se celebrará la fiesta de la Virgen del Mar, los socios del Club de Regatas se preparan para aceptar cualquier desafío que se les haga. Por este medio lo hacemos saber a los Clubs del país, y a cualquier equipo puntarenense que se organice.

El equipo que ha estado ensayando todas las tardes de las cinco en adelante, lo componen: Marco A. Guido, Marco A. Baldares, Jorge Braddock, Arturo Schlager, Manuel Burgos h. y Francisco María Núñez.

Desde la próxima semana comenzará a ensayar el segundo equipo que se está organizando.

Casamata—Se encuentran en el Muellecito los materiales para construir una Casamata en la isla de San Lucas. Muy pronto se trasladarán a su destino.

Empresa Teatral—La Empresa del Teatro Mascota es la única consecionaria de las películas que llegan al país para el Teatro América y el Variedades de la afamada Casa Di Doménico Hermanos.

Conjurando la crisis

Se compran prendas a medio uso. En esta imprenta se informará.

COROZO-PALMICHE-e-HIGUERILLA en grano

COMPRA ALEJANDRO GARRIDO *Botica "LA VICTORIA" Puntarenas*

INSANA LABOR

Apesar de la buena reprimenda que nuestro digno colega «La Prensa Libre» se vió en el caso de prodigarle a la prensa local de Puntarenas por esa indigna tarea de dimes y diretes, propia solamente de la gente inculta, los directores del otro periódico local no han escarmentado y sin el menor escrúpulo vuelven, después de dos semanas de permanecer en estado agónico, a proseguir sus pasos por ese escabroso camino de inquinas, intrigas y venganzas que solo sirven de ignominia a la prensa nacional.

Ya es tiempo de que esos señores se aparten de ese incalificable modo de proceder y continúen su marcha por la senda luminosa del periodismo honrado y virtuoso.

Pero esos escritores no entienden: la pasión los ciega y su mezquindad y envidia los precipita al insulto; pretender corregir a quienes de caballeros correctos solo la configuración tienen, sería en vano, como pretender reformar a la humanidad y por consiguiente en honor al público sensato y a la prensa correcta, nuestro silencio en lo sucesivo será la mejor protesta.

¿Creen acaso esos bienaventurados, enemigos gratuitos del mismo oficio, que para acreditar un órgano de publicidad es necesario insultar a las personas y a sus colegas por puro gusto?

No, señores; están muy equivocados: la seriedad y el buen régimen que cada uno de sus directores pueda darle a la prensa es el único medio de conquistar el buen crédito y en este caso la sanción pública, y no esos necios, es la llamada a juzgarnos y la única que puede darnos su merecido fallo cuando procedamos contra la razón y la justicia.

Por otra parte, el mal concepto que se hayan formado de nosotros esos escritores con ínfulas de periodistas, nos tiene muy sin cuidado y lo consideramos como una gota de agua más en el océano.

Nosotros tenemos la conciencia tranquila porque todos en general nos conocen perfectamente bien, y esto nos llena de satisfacción para no hacer caso a majaderos, y por lo tanto podemos recorrer con mucho orgullo todas las calles de Puntarenas con la frente bien levantada y poseídos de aquella buena fe con que contamos todos aquellos que no registramos en nuestra conciencia ningún acto que nos sirva de afrenta a nuestras propias acciones.

Ni la razón ni la justicia nunca han tenido que proceder contra nosotros, y es porque nuestra historia es tan clara, que no admite la menor duda.

Mientras que otros no pueden decir lo mismo porque su historia es bien conocida, y ¡ay! de que hablaran en estos términos porque de muchos pueblos de la República se vendría abajo su superficial reputación.

Hablar así no todos pueden y por lo tanto son méritos que enaltecen y distinguen a las personas que los poseen de los demás individuos y aventureros que pululan por las ciudades.

El origen de tanto insulto contra nosotros se debe a la contestación obligada de un artículo nuestro que bajo el título de «Verdades Amargas» apareció en una de nuestras ediciones contra el ex-oficial Miguel H. Céspedes Duke, y parece mentira, hace ya más de dos semanas vió la luz pública y todavía está haciendo grandes estragos, y tan grandes que hasta los embadurnadores de cuartillas del otro colega local se han sentido heridos y como es mortal e incurable y ya no encuentran alivio para sus males, la emprenden contra nosotros con insultos, sudando calentura agena y sirviendo de mampara.

Y como están locos y ya no saben que hacer, se contentan con decir que lo que nosotros escribimos

no es el fruto de nuestra humilde inteligencia, pero para probar a esos necios la legítima propiedad de nuestro artículo «Verdades Amargas» que tanto escozor ha producido en su ánimo, apelo a la caballerosidad de los señores don Ginés de Paredes y don Luis Vega, a quienes les consta por haber presenciado mi labor, y con respecto a los demás artículos que llevan mi firma, excito por este medio a los señores don José Manuel Acevedo, don Amadeo Boza Mc Kellar, don Francisco María Núñez y otras personas importantes para que digan si los artículos que llevan mi firma pertenecen o no a mi exclusiva propiedad.

Y a propósito de esta aferrada incertidumbre de mis enemigos, en este asunto, algún mérito y prestigio han alcanzado algunos de mis artículos, cuando muy importantes personas sensatas que después de dudas y reconocer la legítima propiedad de ellos, han tenido hacia mí frases de encomio, expresándose favorablemente.

Y en cuanto a lo del duelo de mi contrincante Céspedes y del cual hace alarde «El Correo de la Costa» para acreditar a quien más tarde dejó su uniforme y su prestigio militar por el suelo con su actitud asu-

mida al agredirme por la espalda en presencia del honorable caballero don Félix Rivera Pittí y don Abel Sánchez y ante numeroso público, sin previo aviso e insultándome como a 20 varas de distancia, muy poco honor le hace al Sr. Céspedes y los que pretenden de acreditarlo ante el público sensato más bien lo ridiculizan.

Por esta misma razón nosotros desde un principio no le dimos importancia a dicho duelo en acatamiento a la ley y por consiguiente ya trasladamos estas diligencias al activo señor Juez del Crimen de esta ciudad para lo de su cargo y esperamos que su concienzudo fallo no dejará impune a los delincuentes.

Por otra parte, para demostrar valentía no es necesario concertar duelos: el hombre que es valiente no se vale de esas armas que ya están vedadas y que por lo mismo el Código Penal lo constituye como un delito que según los artículos 427 y 428 debe castigarse severamente, así como tampoco de su posición militar para agredirme a la traición, no habiendo necesidad desde el momento que salimos a la calle solos y sin temor a nadie.

FRANCISCO CLAVERA MASÍS

Sección femenina.

Verdaderas mujeres

De Gregorio Martínez Sierra.

No hay que estar orgullosas de ser jóvenes, niñas: hay que aprovechar la juventud para sacar de ella todas las provechosas preparaciones para la plenitud de la vida. No hay que lamentar la juventud pasada, mujeres, si ella os trajo la bendición de la madurez. Llorad, sí, los años perdidos, pero nunca los años pretéritos; y para no tener que llorar, haced cosecha, no solo de obras buenas que podáis recordar, sino de buenas obras que podáis realizar en los años maduros de la vida.

«Ya no hay solteronas», dicen las mujeres de Norte América.

«Mientras duró mi juventud, es decir, hasta los sesenta y cinco años —afirma una escritora y feminista ilustre— trabajé nueve horas diarias; ahora ya no puedo con tanto: tengo ochenta y tres; trabajo seis horas... y soy feliz.»

He conocido a una mujer de cerca de noventa, en Boisfort, pueblecito de los alrededores de Bruselas. Viuda de un hombre de talento, cuyos trabajos compartió durante un largo y feliz matrimonio, hoy vive en una casa de campo, rodeada de flores y de juventud, interesada por el último de los problemas sociales, alentando y aconsejando a todos los que se acercan a ella, sonriendo con las ilusiones de los jóvenes, esperando con todos los que esperan, acariciando a los niños, auxiliando con el consejo a los que dudan. So-

Doctor Octavio Williams

MEDICO Y CIRUJANO

HORAS DE CONSULTA: 8 a.m. a 10 a.m.—3 p.m. a 5 p.m.

Casa: Bajos de don Agustín Guido.

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 27.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

APARTADO No. 72.

—PUNTARENAS—

TELEFONO No. 30.

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero

se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

ACEITE ELECTRICO DE SAN ROQUE

Modificado según la fórmula del afamado Médico Indio Aben Jakamina

Infalible en la curación de Neuralgias, Dolor de Cabeza, Reumatismo y todo dolor que no tenga un origen

ESPECIFICO

FARMACIA UNIVERSAL

bre el cabello blanco lleva una cofia de encaje negro, y no le falta, ahora que tiene cerca de un siglo, la admiración apasionada de los hombres, entre los mejores de su patria y de fuera de ella.

Jane Addams, acaso la mujer más famosa del mundo actual, por la intensidad de su trabajo y de su influencia social, en su patria y fuera de ella, por su producción literaria, por su vida completa, llena, como ninguna, de esfuerzos y de labor incesante y útil, tiene más de cincuenta años. Sin embargo, dice, hablando de ella un periódico: «¿Quién se atrevería a decir que Jane Addams no es joven?»

Y es cierto. ¿No es joven un Ministro a los cincuenta años? ¿Por qué no ha de serlo una mujer que esté realizando obra tan importante como la suya?

«Ya no hay solteras»; es decir, ya no debiera haberlas; ya no debieran existir esas pobres mujeres que se sienten ridículas porque pasan de los treinticinco años y no se han podido casar. ¿Acaso están casados todos los hombres de esa edad? Bien pueden lamentarlo por motivos sentimentales, como puede lamentarlo el hombre que, por la misma índole de motivos, no haya realizado su amor; pero si han sabido crearse, como él, una actitud útil y consciente, habrán, como él, sustituido las ilusiones de amor que hayan fracasado con las ambiciones más nobles del trabajo y del éxito. Y si están realizando algo que les interese muchísimo, no se acordarán de suspirar con desolación el día en que, al mirarse al espejo, se encuentran en las sienes el primer mechoncillo de canas. Pensarán, como el hombre, que canas y arrugas son las honrosas sicatrices de la batalla por la vida, y no se les ocurrirá la idea insensata de que nadie puede desdeñarlas por ellas. Con eso, abstraí-

das en el interés de su vida propia, no les tendrán rencor a las que se casaron, ni envidia a las chiquillas que aún se pueden casar. El matrimonio es—cuando es verdadero matrimonio—una de las formas altas de la felicidad, tanto masculina como femenina, pero no es la única.

Ya no debe haber suegras atrabiliarias, tormento de nueras y desesperación de yernos. Es muy natural que una mujer que renuncia a toda ilusión de vida propia, a los cuarenta años, en plena fuerza y en salud perfecta, se consuma de tedio y le tenga rencor a la vida. Mientras el marido trabaja y recoge la cosecha mejor de su edad madura, ella, olvidada ya por el amor, terminada la crianza de los hijos, se encuentra con veinte y acaso más años de interminable aburrimiento. ¿Qué ha de hacer la infeliz sino estorbar y atormentar a los que están viviendo activamente? No hay pena como la de sentirse inútil y sobrante. La mujer que a los cuarenta no ha sustituido con una actividad desinteresada, y, en cierto modo, «social», las actividades personales de esposa y de madre, que le llevaron la juventud, será un ser desdichado que se atormenta a sí misma y desespera a los demás.

Pero si para el último tercio de la vida ha sabido guardar trabajo preparado, cientos de nuevos intereses le ofrecerán las mieles de una juventud nueva; después de la del cuerpo y la del corazón, vendrá la

Aviso Con el fin de evitar la procreación del zancudo, esta autoridad recomienda: que los dueños de propiedades deben proceder inmediatamente al aseo y composición de las canoas de sus casas, tanto exteriores como interiores, y que en los patios no deben tenerse aguas depositadas en ninguna forma. La desobediencia a estas disposiciones serán penadas debidamente por la autoridad correspondiente.

Inspección General de Higiene, Puntarenas.

VALLE HERMANAS PUNTARENAS

Apartado de Correo N° 98.

Dirección telegráfica "VALLE"

Fábrica, con fuerza motriz, de café tostado y molido, pinol, pinolillo, *pinol cernido* (excelente para los enfermos). Ventas por mayor y al menudeo.

Se atienden órdenes telegráficas y se aceptan contratos.

Pedidos del Guanacaste se atenderán con especial solicitud. Pida muestras y consulte nuestros PRECIOS mucho MAS favorables que los de San José.

LA FAVORITA

Gran Fábrica de Refrescos y Aguas Gaseosas

LA MEJOR DE PUNTARENAS EN SU CLASE

Cuenta con todos los adelantos modernos para su elaboración

Estos exquisitos refrescos no contienen substancias nocivas a la salud y por lo tanto, tendrán que ser los preferidos de las personas de buen gusto, para lo cual ellos por sí solos se recomendarán ante el público consumidor, que será para nosotros la mejor satisfacción.

ESPECIALIDAD EN KOLAS CHAMPAN Y OTRAS CLASES

LAVEGA & COMPAÑIA

VERMICIDA VEGETAL

EFICAZ CONTRA LAS LOMBRICES

Es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

DE VENTA AL POR MAYOR

En las Boticas: FRANCESA, ORIENTAL y PRINCIPAL, en San José

En Puntarenas en la

Farmacia Universal de Manuel J. Grillo



HOTEL EUROPA



Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

EMANUEL MOISO

TEODORO ROIZ

Fabricante de Jabón y Velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y cebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de veinte barras pesa 42 libras.

Este producto está de venta en todas partes.

Compro Higuierilla en grano

Pago el mejor precio

Entenderse con el que suscribe, en Barranca, o con Francisco Luis Enríquez en Puntarenas

FRUCTUOSO GARRIDO

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Contra Gonorreas, Diuréticas, Anticépticas, Resolventes

CADA PILDORA CONTIENE

Azul de Metileno 0.065 gm. | Esencia Cubebas 0.032 gm. | Sosa Copaibato 0.032 gm. | Tiosmamina 0.064 gm. | Kava-Kava 0.065 gm. | Salol 0.065 gm.



No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la gonorrea, ni el tratamiento de las inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

Preparadas y de venta en la FARMACIA UNIVERSAL. Puntarenas, Costa Rica

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de JUNIO de 1918.

Tip Clavera y Hno. Puntarenas.

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes	4 3.00 a. m.	11.00 a. m.	Sábado	1 2.00 a. m.	8.00 a. m.
Viernes	7 6.00 a. m.	2.00 p. m.	Miércoles	5 6.00 a. m.	12.00 m.
Martes	11 9.00 a. m.	5.00 p. m.	Sábado	8 8.00 a. m.	2.00 p. m.
Viernes	14 1.00 a. m.	8.00 a. m.	Martes	11 12.00 m.	6.00 a. m. do 12
Martes	18 3.00 a. m.	11.00 a. m.	Sábado	15 2.00 a. m.	8.00 a. m.
Viernes	21 5.00 a. m.	1.00 p. m.	Miércoles	19 5.00 a. m.	11.00 a. m.
Martes	25 8.00 a. m.	4.00 p. m.	Sábado	22 7.00 a. m.	1.00 p. m.
Jueves	27 11.00 p. m.	7.00 a. m. del 28	Miércoles	26 11.00 a. m.	5.00 p. m.
			Sábado	29 1.00 a. m.	7.00 a. m.

MANZANILLO			CHOMES		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado	1 3.00 a. m.	9.00 a. m.	Domingo	2 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Lunes	3 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	4 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Miércoles	5 7.30 a. m.	1.00 p. m.	Jueves	6 9.00 a. m.	11.00 a. m.
Sábado	8 9.00 a. m.	4.00 p. m.	Domingo	9 10.00 a. m.	12.00 m.
Lunes	10 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	11 1.00 p. m.	3.00 p. m.
Miércoles	12 1.30 a. m.	7.00 a. m.	Jueves	13 7.00 a. m.	8.00 a. m.
Sábado	15 3.00 a. m.	9.00 a. m.	Domingo	16 8.00 a. m.	9.00 a. m.
Lunes	17 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	18 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Miércoles	19 7.30 a. m.	1.00 p. m.	Jueves	20 9.00 a. m.	11.00 a. m.
Sábado	22 9.00 a. m.	3.00 p. m.	Domingo	23 10.00 a. m.	12.00 m.
Lunes	24 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	25 11.00 a. m.	1.00 p. m.
Miércoles	26 12.30 p. m.	6.00 p. m.	Jueves	27 7.00 a. m.	8.00 a. m.
Sábado	29 2.00 a. m.	8.00 a. m.	Domingo	30 8.00 a. m.	9.00 a. m.

PUERTO JESUS			Puerto Thiel o San Pablo		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado	1 3.00 a. m.	8.00 a. m.	Miércoles	5 7.00 a. m.	12.00 m.
"	8 10.00 a. m.	3.00 p. m.	"	12 1.30 a. m.	6.00 a. m.
"	15 3.00 a. m.	8.00 a. m.	"	19 7.30 a. m.	12.00 m.
"	22 9.00 a. m.	2.00 p. m.	"	26 12.30 p. m.	5.00 p. m.
"	29 2.00 a. m.	7.00 a. m.			

PAQUERA			COROZAL con escala en LEPANTO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
Jueves	6 11.30 a. m.	1.00 p. m.	Martes	4 7.00 a. m.	11.00 a. m.
"	13 5.30 a. m.	7.00 a. m.	"	11 1.00 p. m.	5.00 p. m.
"	20 11.30 a. m.	1.00 p. m.	"	18 7.00 a. m.	11.00 a. m.
"	27 4.30 a. m.	6.00 a. m.	"	25 12.00 m.	4.00 p. m.

hora plena de su inteligencia. Libre de peligros sentimentales y de convencionalismos de toda clase, podrá aprender, podrá viajar, podrá estudiar la situación del mundo e influir en ella aconsejando, educando, predicando, iluminando con la serena luz de la experiencia adquirida. Podrá ser madre de los que no la tienen, refugio de los desamparados, mantenedora de entusiasmos conscientes, amparadora de ideales nuevos. Podrá gozar las inefables dulzuras de la buena amistad, con inteligencias hermanas de la suya. Mientras las mujeres más jóvenes están atareadas en la labor inevitable y santamente egoísta de la maternidad, ella podrá sostener para ellas la antorcha que les ilumine el camino. En su mente serena y enclavada, el atrevimiento no correrá el peligro del apasionamiento, y podrá proclamar las verdades sin contaminarlas con los deseos. Podrá ser maestra de vida, y al preparar las sendas de la vida nueva para los que acaban de nacer, ¿creéis que se le ocurrirá lamentar el que hayan desaparecido con los remotos veinte años las rosas y azucenas de sus mejillas, o que querrá pintarse el rostro y teñirse las canas para que los hombres confundan sus sesenta tan dignos con los cuarenta y cinco mal disfrazados?

Para llegar a este noble magisterio y a esta soberanía y realeza incomparable, estais viviendo ahora vuestros veinte años, niñas que acabais de cumplirlos. Pensad en ello y abrid la inteligencia para recoger las verdades fundamentales que han de ser semilla de nuestra buena mies. Dadle lo suyo a la risa, y al amor lo mucho que se merece; pero no pretendais reír siempre y enamorar por los siglos de los siglos. No creais a los hombres cuando os digan—en verso o en prosa—que vuestra única gracia está en ser el pájaro alegre que les distrai-

ga a ellos la vida, con risas sin sentido y coqueterías sin fundamento. Vuestra misión es poco más alta; vuestra vocación un poco más austera. Tan alta y tan austera como la del hombre: ni un punto más, ni una línea menos.

El porvenir de la humanidad está—mitad por mitad—en vuestras manos y en las nuestras. Teneis que vivir lo mismo que nosotros, riendo cuando venga bien, sufriendo—lo menos posible—cuando sea necesario; y para vivir, es preciso que, desde muy temprano, os deis cuenta de vuestra responsabilidad y os prepareis a afrontarla valerosamente. Pensad que en el verano teneis que dar sombra a vuestro hogar, y en el otoño, fruto al mundo entero, y hacer de vuestra juventud, no un estado, sino una promesa de vida completa. Porque si vuestra juventud no es más que eso, juventud; si no da de sí más que el florecimiento pasajero de una cara bonita, es sencillamente, el fracaso del fin para que habeis venido al mundo. Y el esfuerzo por otra parte inútil y embustero que hagais por conservar su apariencia, será la confesión de vuestra culpa y la afirmación, ante vosotras mismas y ante el mundo, de vuestra deplorable inutilidad.

América de Díaz Obstétrica

Habiéndose radicado nuevamente en este puerto, ofrece sus servicios a su antigua clientela, anticipando que a los pobres los atenderá gratuitamente.

Giros SOBRE NEW YORK A LA VISTA

Vendo: para pagos de desalmacenajes, derechos de exportación, r. cargos de guerra, pasajes y fletes marítimos.—Humberto Alvarez.

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

PULPERIA "EL CANARIO"

MERCADO DE PUNTARENAS
FRENTE A JACOBO SANCHEZ

Permanente existencia de toda clase de productos del país: Arroz, frijoles, maíz, dulce, queso y los acreditados jabones de ROIZ. No confundir: jabones del país, solamente vendo los de ROIZ.

Tomás Hernández

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS SOTO & REVAN

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos.

DESPACHO: Frente a la Comandancia.

AGENCIA de la Cervecería Traube